



Aspecto general de las vides dañadas por el pedrisco (Arenas de San Juan) 5-junio-85



Vides destrozadas por el pedrisco (Arenas de San Juan) 5-junio-85

La Cámara Agraria Provincial cuantifica los daños en 700 millones de pesetas

El pedrisco "chafó" un gran año de vendimia

EL pasado día 21 de septiembre, una tormenta de pedrisco descargó sobre varios términos municipales de nuestra provincia, y lo que se preveía como un gran año para el campo quedó en desolación y destrucción.

Según la Cámara Agraria Provincial, en una primera evaluación que deberá ser mucho más completa con el tiempo, ya que no se han contabilizado los jornales que se perderán y los daños que sufrirá la caza, se han detectado unas pérdidas cercanas a los 700 millones de pesetas, cifra que contrasta con las primeras manifestaciones realizadas por la Delegación de Agricultura de la Junta de Comunidades quien indicaba que los daños habían sido menores.

En Valdepeñas, 1.250 hectáreas de vid han sufrido daños entre el 80 y el 100 por cien; 2.300 hectáreas de viña, 50 de melones, 60 de maíz y 25 de huerta y rastrojera entre el 60 y el 80 por ciento y 3.500 más de vid entre el 20 y el 40 por ciento. Las pérdidas alcanzan, según la evaluación de la Cámara Agraria, datos que ciframos

en todos los pueblos, los 150 millones de pesetas. Sólo un tercio de las personas afectadas se encontraban aseguradas.

SAN Carlos del Valle, cuyo término resultó prácticamente arrasado ha visto afectadas un total de 2.600 hectáreas: 2.200 de viña, 300 de olivar, 15 de huerta y el resto de rastrojera. En este caso, aunque no deja de resultar curioso y edificante, las pérdidas alcanzan los 100 millones de pesetas.

Los daños en Aldea del Rey han alcanzado en un cien por cien a 150 hectáreas de vid, 100 de olivar y 30 de huerta, lo que viene a suponer unos 25 millones de pesetas. Aquí prácticamente nadie tenía asegurada su cosecha.

La Solana ha visto perjudicadas 1.500 hectáreas de vid y 100 de olivar lo que supondría pérdidas por valor de 50 millones. Moral de Calatrava, con daños grandes en 250 hectáreas de olivar y 1.000 de vid, podría haber perdido

40 millones, 21 Granátula con un total de 700 hectáreas afectadas entre vid, huerta y olivar y 20 millones Alhambra donde han sido dañadas 240 hectáreas de vid y unas mil olivas.

BOLAÑOS y Almagro, quienes sólo han visto afectada una franja de sus términos que llegan a confundirse, han tenido problemas en 1.500 hectáreas mixtas de vid y olivar y 500 sólo de olivar, lo que podría cuantificarse en 40 millones de pesetas.

Para el final, hemos querido dejar Membrilla, sin duda el más perjudicado a nivel económico, con importantes daños en 4.500 hectáreas de viñedo, 110 de olivar, 55 de manzano y 70 de maíz, lo que se eleva, siempre según informaciones facilitadas por la Cámara Agraria Provincial, a 200 millones de pesetas.

Las organizaciones agrarias han mantenido ya algunos contactos con la Administración autonómica para analizar el alcance de

los daños y adoptar una postura común a fin de paliar en lo posible los problemas económicos que muchas familias atravesarán.

TANTO esta tormenta como las aguas caídas con posterioridad han perjudicado sensiblemente todo el fruto que se encontraba en el suelo. En Tomelloso, donde MANCHA visitó diversos viñedos, la uva se desgranaba con enorme facilidad al ser cortada y aquellas que estaban en contacto con la tierra iban pudriéndose progresivamente.

Aunque el grado ha sido bueno en bastantes sitios, en Tomelloso muchos agricultores se quejaban de la escasa graduación que sus uvas tienen... Al menos, durante la primera semana una buena parte de la cosecha llegaba con dificultad a los once grados, algo que no se entiende, según los más viejos del lugar, dada la magnífica estampa que la uva presentaba este año.

José Luis MURCIA